

Crónica

Política, sociedad y cultura

EDICIÓN
SEMANAL
Nº 044

Arequipa,
01 de febrero de 2026

**La economía
mejora, pero
el progreso
se detiene**

(Pág. 03)

**Salud:
Intenta
moverte
diario**

(Pág. 06)



El hambre mata el aprendizaje

En Arequipa, uno de cada tres niños llega al colegio con anemia.

El sol de Arequipa no es broma

Por Jorge Turpo R.

Los especialistas coinciden en que la radiación solar es el principal factor de riesgo para desarrollar melanoma, sobre todo en ciudades como

Arequipa, donde el índice de radiación ultravioleta alcanza niveles muy altos y extremos alrededor del mediodía.

Por esa razón, las autoridades de salud recomiendan evitar actividades al

aire libre entre las 9 de la mañana y las 3 de la tarde, el tramo más peligroso del día. Sin embargo, esta advertencia suele ignorarse.

El médico oncólogo Fernando Valencia, del Instituto Regional de Enfermedades Neoplásicas del Sur (IREN Sur), explica que el daño solar es acumulativo.

“La mayoría de los pacientes con melanoma tiene más de 30 años. No es casualidad, la piel va guardando el impacto del sol durante décadas hasta que la enfermedad se manifiesta”, señala.

A ello se suman otros factores de riesgo, como antecedentes familiares de cáncer de piel, la presencia de lunares atípicos o tener más de 50 lunares en el cuerpo.

Las cifras confirman la gravedad del problema. Solo hasta diciembre de 2025, en el Perú se registraron 18,920 casos de melanoma y otros tumores malignos de piel. Lima concentra la mayor cantidad de diagnósticos, seguida por Lambayeque, Cusco, Arequipa y Junín.

En la región sur, Arequipa ocupa el cuarto lugar, con 532 pacientes detectados. Más alarmante aún: el melanoma es responsable de ocho de cada diez muertes por cáncer de piel.

A nivel nacional, el incremento ha sido explosivo. En los últimos cinco años, los casos de melanoma se han triplicado. En 2017 se reportaron 1,176 casos; en 2022 la cifra subió a 4,052, un aumento del 345 %.

En Arequipa, solo ese año se

La detección temprana puede salvar vidas. La regla internacional ABCDE ayuda a identificar lunares sospechosos: asimetría, bordes irregulares, color desigual, diámetro mayor a seis milímetros y evolución en el tiempo. Cualquier lunar que cambie, sangre, pique o aparezca de forma repentina, especialmente en la espalda, las plantas de los pies, las palmas o debajo de las uñas, debe ser evaluado de inmediato. “El melanoma es agresivo y letal, pero si se detecta a tiempo, se puede curar”, subraya el especialista.



diagnosticaron 152 casos, ubicando a la región entre las más afectadas del país. La pandemia de la Covid-19 distorsionó las estadísticas, pero también dejó un efecto claro: muchas personas dejaron de acudir a los hospitales y llegaron a consulta cuando la enfermedad ya estaba avanzada.

Ese es, precisamente, el mayor problema. La mayoría de pacientes con cáncer de piel en Arequipa llega al sistema de salud en estadios tardíos, cuando el tratamiento es más complejo y las posibilidades de curación disminuyen drásticamente.

Esto ocurre a pesar de que hoy existen terapias modernas, como la inmunoterapia y las terapias dirigidas, disponibles en los institutos especializados. La medicina ha avanzado, pero el diagnóstico temprano sigue siendo la gran deuda.

El IREN Sur ha detectado un aumento sostenido de casos. Entre 2014 y 2018 se registraban, en promedio, 24.8 nuevos casos de melanoma al año. Entre 2019 y 2025, el promedio subió a 29, un incremento cercano al 17 %. Para los especialistas, este crecimiento está directamente relacionado con la exposición prolongada al sol sin protección.

Los más expuestos son quienes trabajan al aire libre: agricultores, comerciantes, policías, taxistas, vendedores ambulantes. Muchos pasan horas bajo el sol sin bloqueador, sin sombrero y sin ropa adecuada.

“Estas personas tienen un riesgo mucho mayor de desarrollar cáncer de piel”, advierte Valencia.



Por Jorge Turpo R.

El Perú crece, exporta más y mantiene cierta estabilidad macroeconómica. Sin embargo, algo esencial se ha ido quedando atrás: el bienestar real de las personas. Esa es la principal alerta que deja el Índice de Progreso Social Mundial (IPSM) 2025, que ubica al país en el puesto 82 de 171 economías, con una puntuación de 67.41 sobre 100.

No es un desplome abrupto, pero sí una señal clara de estancamiento y retroceso sostenido desde 2018, cuando el Perú alcanzó su mejor ubicación histórica: el puesto 66.

Para entender qué significa esto, hay que partir de una idea simple. El IPSM no mide cuánto produce un país, sino cómo viven sus ciudadanos. No pregunta por el tamaño del PBI, sino si las personas están seguras, tienen acceso a educación de calidad, servicios básicos, oportunidades, derechos y un entorno saludable. En otras palabras, mide el progreso más allá del dinero.

Los datos muestran que el Perú avanzó de manera constante entre 2011 y 2018. A partir de 2019, el progreso social comenzó a deteriorarse con rapidez. Tras un breve estancamiento entre 2020 y 2023, la caída volvió a sentirse en 2024 y 2025.

¿LAS RAZONES?

Una combinación conocida: crisis política prolongada, debilitamiento de las instituciones, corrupción, expansión de economías ilegales y un grave deterioro de la seguridad ciudadana.

La paradoja es evidente. Mientras el progreso social retrocede, los indicadores económicos se mantienen relativamente sólidos. El Perú se ubica

La economía va bien, pero el progreso se detiene

entre los puestos 48 y 54 del mundo en tamaño del PBI, fue el país 51 en exportaciones el año pasado y ocupa el puesto 54 en el Índice de Libertad Económica.

“La economía continúa creciendo, pero el progreso social sigue deteriorándose”, resume Rubén Guevara, director de Centrum PUCP. En año electoral, advierte, esta brecha debería estar en el centro del debate público.

La comparación internacional refuerza el mensaje. Noruega lidera el ranking mundial, seguida por Dinamarca, Finlandia y Suecia, países con instituciones sólidas, políticas inclusivas y alta confianza ciudadana. Japón ocupa el puesto 14 y Canadá el 22. Estados Unidos, pese a ser la mayor economía del mundo, se queda en el puesto 32, confirmando que riqueza no siempre equivale a bienestar.

En el fondo de la tabla aparecen países golpeados por la pobreza extrema y la

→ **El mensaje del IPSM es claro e incómodo: el crecimiento económico no garantiza bienestar.**

→ **Si el Perú no fortalece sus instituciones, no enfrenta la inseguridad y no apuesta de verdad por educación, inclusión y derechos, seguirá avanzando en cifras, pero retrocediendo en calidad de vida. Ese es un costo que ningún país debería normalizar.**

violencia, como Haití y Afganistán.

En América Latina, Chile lidera la región (puesto 36), seguido por Uruguay (37) y Costa Rica (39), países reconocidos por sus políticas sociales, sistemas educativos y de salud más sólidos.

Perú, en cambio, permanece en el grupo de nivel Medio Alto, pero con una tendencia descendente que lo aleja de sus vecinos más estables.

El detalle por dimensiones es aún más revelador. En Necesidades Básicas, el Perú ocupa el puesto 101. El principal problema es la seguridad ciudadana, donde cae hasta el puesto 129, reflejo del impacto creciente de la criminalidad. También pesan las brechas en vivienda y servicios básicos, especialmente en los sectores más vulnerables.

En Fundamentos del Bienestar, el país se sitúa en el puesto 71, con un rezago crítico en educación básica (puesto 100), una falla estructural que compromete el futuro del talento humano.

En Oportunidades, el Perú ocupa el puesto 75, con bajos resultados en libertad de elección, derechos ciudadanos e inclusión, aunque muestra un mejor desempeño relativo en acceso a educación superior.

El problema no es solo peruano. A nivel global, el progreso social se ha desacelerado desde 2018. En 2025, el puntaje promedio mundial apenas alcanza 63.75. Las causas son múltiples: crisis sanitarias, inseguridad, conflictos geopolíticos, retrocesos democráticos y efectos persistentes de la pandemia. El mundo produce más, pero progresá menos.

Por Rocío Velasco C.

A pocas semanas del inicio del año escolar, una pregunta incómoda resuena en Arequipa: ¿si los niños que llegan mal alimentados, podrá aprender?. La respuesta tiene cifras concretas. De acuerdo con la Dirección Regional de Salud (Diresa), el 31 % de los niños menores de cinco años en Arequipa presenta anemia, una condición que reduce su capacidad de atención, memoria y rendimiento académico.

“Un niño que no se alimenta bien no puede concentrarse igual, no memoriza igual y no regula sus emociones de la misma manera. Su cerebro está intentando aprender sin energía suficiente”, explicó la doctora Zulay Magali Quispe Sarmiento, psicóloga y especialista en desarrollo infantil.

Quispe ha recorrido en los últimos meses diversos distritos de la región y ha escuchado decenas de historias en los comedores populares. “Las madres me dicen: ‘Doctora, mis hijos no rinden en el colegio... no porque sean flojos, sino porque no comen bien’. Y tienen razón. El hambre se nota en el aula”, afirmó.

HAMBRE INVISIBLE EN EL AULA

En el Perú se registra un 43.3 % de anemia en niños menores de tres años, según el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Aunque Arequipa muestra cifras más bajas que el promedio nacional, la situación sigue siendo alarmante: uno de cada tres niños enfrenta carencias nutricionales que comprometen su desarrollo cerebral, añadió.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) advierte que la deficiencia de hierro en la primera infancia afecta directamente la atención,



la memoria y la capacidad de aprendizaje. Sin embargo, la discusión pública sobre la calidad educativa pocas veces aborda la alimentación como un factor determinante.

“Hablamos mucho de currículos, tecnología o infraestructura escolar, pero muy poco del cerebro que aprende. Si el niño llega al aula con hambre, todo lo demás se derrumba”, señaló la doctora Quispe Sarmiento.

En Arequipa, muchos escolares inician su jornada sin desayuno o con una taza de té. “No es justo pedirle el mismo rendimiento a un niño que desayunó pan con huevo y a otro que solo tomó agua caliente. No hay igualdad de oportunidades si no hay igualdad nutricional”, agregó la especialista.

LOS COMEDORES

Los comedores populares de los distritos de Cerro Colorado, Alto Selva Alegre y Mariano Melgar siguen siendo la primera línea de defensa frente al hambre. Allí, decenas de madres cocinan cada día con recursos limitados, intentando que la comida alcance para todos. “Las mujeres de los comedores no piden regalos, piden que la comida alcance. Me dicen: ‘Doctora, a veces tenemos que decidir si el arroz se reparte o se guarda’. Eso ocurre mientras se habla de crecimiento económico en la región”, relató Quispe.

La especialista considera que la crisis alimentaria infantil no es un tema asistencial, sino estructural. “No podemos hablar de desarrollo regional si seguimos teniendo niños anémicos. Un país que no alimenta bien a sus hijos está hipotecando su futuro”, advirtió.

Las consecuencias del hambre en la infancia son profundas y duraderas. Estudios del Banco

Mundial estiman que un niño con desnutrición crónica puede perder hasta un 20 % de su capacidad productiva en la adultez.

“El hambre no solo duele, también empobrece. Un niño que no aprende hoy será un adulto con menos oportunidades mañana. El impacto no es solo humano, también económico y social”, sostuvo Quispe. En los colegios públicos, los docentes confirman que los problemas de concentración y fatiga son comunes entre los estudiantes de las zonas más vulnerables. “Hay alumnos que se duermen o se irritan fácilmente, y cuando conversamos con los padres descubrimos que no desayunaron. Es un patrón que se repite”, comentó la especialista en desarrollo infantil.

Arequipa es una región productiva, con sectores dinámicos como la minería, la agricultura y el comercio. Sin embargo, esa riqueza no siempre se traduce en bienestar



infantil. “Como dijo González Prada, el Perú sigue siendo un mendigo sentado en un banco de oro. Tenemos recursos, pero el dinero no llega al plato de los niños”, reflexionó Quispe.

La psicóloga propone un abordaje integral: reforzar los programas de alimentación escolar, garantizar que los comedores populares cuenten con insumos nutritivos y promover el consumo de productos locales ricos en hierro como el sangrecita, el pescado y las menestras.

“Invertir en nutrición infantil no es caridad, es política inteligente. Cada sol invertido en alimentar bien a un niño se multiplica en educación, salud y productividad futura”, refirió.

El desafío, dice, no es solo técnico, sino moral. “No hay mejor inversión que un niño alimentado. El hambre en las aulas debería avergonzarnos como sociedad. Cuando un niño tiene hambre, no aprende, y cuando no aprende, el país retrocede”, resaltó.

EL APRENDIZAJE

Mientras Arequipa se prepara para el inicio de clases, las cifras de anemia y malnutrición deberían ocupar el mismo espacio que los debates sobre infraestructura o equipamiento escolar. “La igualdad no empieza en el aula, empieza en la mesa. Un niño que come bien tiene derecho a aprender, a soñar y a transformar su realidad”, concluye la doctora Zulay Quispe.

Cuando el hambre se sienta en el aula



¿Intenta moverse más?

Quizá haya oído hablar de los beneficios de contar pasos, pero aún quedan preguntas: ¿cuántos son suficientes? ¿Es mejor caminar rápido o solo moverse más? La respuesta, según la entrenadora personal Mackenzie Long, de clínica Mayo, no es tan rígida como muchos creen.

“No existe un número mágico. Lo importante es moverse todos los días, de la manera que mejor se adapte a su rutina”, afirma Long.

Ya sea que use su celular, un smartwatch o un podómetro, la meta es la misma: conocer cuánto se mueve y encontrar formas de moverse más. “El mejor dispositivo es aquel que realmente use. Si le recuerda que debe caminar y le motiva, está cumpliendo su función”, agrega la especialista.

Caminar es uno de los ejercicios más completos y accesibles que existen. No requiere equipamiento ni membresías costosas. Solo tiempo y constancia. Long recuerda que el objetivo general de salud es alcanzar 150 minutos de actividad física por semana, lo que equivale a unos 30 minutos al día, cinco veces por semana.

Esa cantidad de movimiento puede generar beneficios significativos en el cuerpo y la mente. Entre ellos:

- Controlar la presión arterial.
- Mantener o reducir el peso corporal.
- Mejorar el equilibrio y la coordinación.
- Fortalecer el abdomen y la espalda.
- Liberar endorfinas, reduciendo el estrés y mejorando el ánimo.
- Ayudar a controlar la diabetes.



-Disminuir el riesgo de infarto o diabetes tipo 2.

-Mantener fuerza y movilidad con la edad.
-Caminar también puede mejorar la calidad del sueño, frenar el deterioro mental, reducir el riesgo de demencia y ciertos tipos de cáncer, e incluso favorecer una vida más larga y autónoma.

CAMINAR PARA POTENCIAR MEDICAMENTOS

Los beneficios no se limitan a quienes buscan mantenerse activos. Long señala que la actividad física complementa los tratamientos médicos de pérdida de peso o control metabólico.

“Si está en un proceso de pérdida de peso asistida, ya sea con medicamentos o cirugía, caminar le ayudará a quemar calorías, mantener masa muscular y fortalecer los huesos. Además, el cuerpo responde mejor a los tratamientos cuando está en movimiento.”

Por eso, incluso pequeños cambios de

hábito —caminar más, usar las escaleras o desplazarse a pie en trayectos cortos— pueden marcar la diferencia.

Durante años se ha popularizado el objetivo de 10 mil pasos diarios, pero no es una regla estricta. Según Long, los beneficios comienzan mucho antes de alcanzar esa cifra.

“Las investigaciones muestran que entre 4,000 y 8,000 pasos diarios ya se observan mejoras notables en la salud. Llegar a 10 mil es excelente, pero no obligatorio”, explica.

Después de esa cifra, los beneficios adicionales existen, aunque comienzan a estabilizarse. En otras palabras, cada paso cuenta, especialmente para quienes llevan una vida sedentaria.

El movimiento tiene un efecto acumulativo. Caminar al perro 15 minutos por la mañana y otros 15 por la tarde equivale a una caminata de media hora. Subir escaleras, pasear por casa o trabajar en el jardín también suman pasos valiosos para la salud cardiovascular y muscular.

La especialista recomienda avanzar con constancia y prudencia, sobre todo si no se tiene el hábito de caminar diario.

“El cuerpo avisa cuando estamos exigiendo demasiado. Es mejor avanzar despacio, pero de forma sostenida. Los resultados llegan con la repetición, no con el esfuerzo extremo.”

Pequeños gestos cotidianos pueden ayudar a incrementar el movimiento: aparcar más lejos, caminar mientras se espera que suene el microondas, dar varios viajes al cargar bolsas o incluso utilizar una cinta de caminar mientras se ve televisión o se cocina.

“El objetivo no es solo sumar pasos, sino mantener el cuerpo activo durante más tiempo del día”, añade Long.

Cuando los médicos o entrenadores recomiendan caminar de forma “enérgica”, se refieren a un ritmo que eleve ligeramente la frecuencia cardíaca sin llegar al agotamiento.

“Enérgico es diferente para cada persona”, aclara Long. “En promedio, equivale a caminar entre 4,8 y 5,6 kilómetros por hora.”

Una forma sencilla de medirlo es la prueba del habla: si puede hablar, pero le cuesta mantener una conversación fluida, está en la intensidad adecuada. Su respiración será más rápida, pero sin sensación de ahogo.

Diversos estudios confirman que caminar a paso rápido mejora la función cerebral, el bienestar emocional y la salud cardiovascular. Incluso caminatas cortas —de 10 o 15 minutos— generan beneficios acumulativos si se repiten varias veces al día.

MOVERSE CADA DÍA

No hace falta ser atleta para obtener los beneficios del movimiento. Lo importante es la regularidad. “Incluso si solo puede caminar unos minutos al día, su cuerpo lo notará. Cada paso ayuda a su corazón, sus músculos y su mente”, asegura Long.

El consejo final es simple: moverse más en el día a día. Caminar hasta el trabajo, bajar del transporte unas cuadras antes, pasear después de comer o dar un pequeño recorrido antes de dormir son hábitos que, a largo plazo, construyen salud y bienestar sostenibles.

“No se trata de hacerlo perfecto, sino de hacerlo posible”, resume Long. “Su cuerpo está diseñado para moverse. Si lo mantiene activo, le responderá con más energía, mejor ánimo y una vida más larga y plena.”

En Suiza celebran el campeonato mundial del queso más oloroso

En la ciudad suiza de Gruyères se llevó a cabo el primer “World Smelly Cheese Contest”, una competencia que premia al queso con el aroma más intenso del planeta. Participaron más de 80 productores de Europa, Asia y América Latina, presentando variedades elaboradas con técnicas tradicionales y fermentaciones naturales.

El ganador fue el “Vieux Montagnard”, un queso artesanal francés que, según los jueces, posee un “aroma potente pero elegante, capaz de llenar una habitación en segundos”. Los catadores, equipados con mascarillas especiales, evaluaron olor, textura y sabor.

El evento, más allá del humor, busca destacar la importancia del queso artesanal frente a la producción industrial. “El olor es parte del alma del queso. No hay que tenerle miedo”, explicó el maestro afinador suizo Lukas Bernhard.

El campeonato atrajo a cientos de turistas y cerró con una degustación al aire libre. Entre risas y caras curiosas, los asistentes confirmaron una verdad universal: algunos olores pueden ser insoportables... pero también deliciosos.

CURIOSIDADES

-El desierto de Sechura es uno de los más áridos del planeta, pero alberga fósiles de ballenas prehistóricas y restos marinos milenarios.

-El colibrí más pequeño del mundo vive en Perú: el colibrí abeja, de apenas 5 centímetros.

-Caral, en Supe, es la civilización más antigua de América, con más de 5,000 años de antigüedad, contemporánea a Egipto.

-El cajón peruano nació como instrumento de resistencia afrodescendiente, hecho con cajas de madera usadas en los puertos coloniales.

-El cacao peruano es considerado uno de los más finos del mundo, y se exporta a más de 50 países para chocolates gourmet.

-En Paracas se hallaron los primeros instrumentos musicales del Perú, flautas hechas con huesos y conchas marinas de hace más de 2,500 años.

-El primer libro impreso en Sudamérica salió de Lima en 1584, titulado Doctrina Cristiana y Catecismo para la Instrucción de los Indios.

-El calendario inca estaba alineado con las estrellas de la Vía Láctea, y usaban la sombra del Sol sobre piedras sagradas para medir el tiempo agrícola.

-El Perú es el segundo país con mayor diversidad de mariposas del mundo, con más de 4,000 especies registradas.

Japón inaugura primer café atendido por búhos robotizados

En Tokio, Japón, la innovación y la excentricidad se combinan nuevamente. Esta vez, con la apertura del primer “Owl Café 2.0”, un espacio donde los búhos mecánicos sirven bebidas y

responden a los clientes mediante inteligencia artificial. Cada robot tiene la forma y movimiento de un búho real, pero está equipado con sensores que le permiten reaccionar a la voz y a las emociones de los visitantes.



Pareja viaja por el mundo siguiendo lanzamientos espaciales

Mientras muchos planean vacaciones en playas o montañas, una pareja de ingenieros estadounidenses decidió recorrer el planeta con un propósito singular: asistir a todos los lanzamientos espaciales posibles.

Desde 2022, Megan y Alex Turner han visitado más de 15 países —incluidos Japón, India, Francia y Nueva Zelanda— para presenciar despegues de cohetes de distintas agencias y empresas privadas. Documentan cada experiencia en su blog “Around the World in 80 Rockets”, donde combinan ciencia, turismo y fotografía astronómica.

“Cada lanzamiento tiene su propio sonido, su propia emoción. No importa si es un satélite o una misión lunar, ver un cohete elevarse es ver el futuro despegar”, cuenta Megan.

La pareja afirma que su meta es llegar a presenciar un lanzamiento desde la Luna... aunque reconocen que eso tomará tiempo. Su travesía ya ha inspirado a miles de seguidores en redes sociales, donde muestran la cara más humana y aventurera de la exploración espacial.

El proyecto, desarrollado por una start-up tecnológica japonesa, busca ofrecer una experiencia relajante sin poner en riesgo a animales reales, como ocurría en los antiguos cafés temáticos. Los robots fueron programados con gestos tiernos y sonidos suaves para generar calma en un ambiente de luces cálidas y música ambiental.

Según sus creadores, la iniciativa combina el turismo experiencial con la robótica emocional, un nuevo nicho que ya atrae a curiosos de todo el mundo. “Queremos que la gente se desconecte del estrés de la ciudad, aunque sea con un búho robot que les sirva café”, comenta el ingeniero Tatsuya Mori.



Sociales

PRINCIPALES EVENTOS
QUE ENGALANAN LA
BLANCA CIUDAD



ARTE MICHELL. BRUNO FRANCO Y MAURICIO CHIRINOS EN PRESENTACIÓN DE LA XLV EDICIÓN DEL CONCURSO DE ARTE MICHELL.



RECORDANDO AL KIKE, DANE ZUPÁN, VÍCTOR RIVERO, GUSTAVO CAMINO, ANDRÉS BUSTAMANTE, PABLO MIRANDA, GONZALO CONCHA FERNÁNDEZ, JAVIER VALENCIA, AMADOR NUÑEZ, ALEJANDRO BELLIDO, MARIO CUZZI, ROLANDO HERRERA, ALEJANDRO PAZ, ALBERTO GÓMEZ DE LA TORRE, FERNANDO LÓPEZ DE ROMAÑA Y LUIS CANNY EN ACOSTUMBRADA REUNIÓN SEMANAL DE VERANO.



EN FAMILIA. PATRICIO INDACOCHA JUNTO A SU ESPOSA E HIJA.



CEREMONIA PATRÍOTICA. ÓSCAR ARTEAGA Y LUIS MIRANDA DE CESOSEGUR EN EVENTO INSTITUCIONAL.



DIPLOMACIA. JUAN LUIS DÁVILA, GERTSO WEBER, EDITH FARFÁN, JOSÉ MIGUEL RIVAS, JAVIER VELARDE, JORGE IGLESIAS, MAURICIO CHIRINOS, ÁLVARO FUENTES Y VOLKER CHICATA CÓNSULES HONORARIOS, EN CEREMONIA DE RECONOCIMIENTO Y DESPEDIDA AL CÓNSUL DE CHILE JORGE IGLESIAS.



UCHURACCAY. RONALD RODRÍGUEZ, IVONNE LINARES, RENATO PAREDES, EDWIN CASTRO, CÉSAR RODRÍGUEZ, ERNESTO TRES, XIOMARA COLQUE Y JENNIFER LÓPEZ EN HOMENAJE A MÁRTIRES DEL PERIODISMO.



ABOGADOS. JOSÉ SUÁREZ, JAIME PONCE, ISAAC RUBIO, ANA LUCÍA RUBIO Y MANUEL GAMARRA EN EVENTO DEL GREMIO DEL DERECHO.